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Von: Volker Constien <volker@constien.de> 
An: b31@stadt.lueneburg.de 
Datum: 06.05.2008 21:35 
Betreff: LZ-Bericht vom 6.5.2008 
 

Sehr geehrter Herr Schulz, 

in der Landeszeitung war heute zu lesen, dass die vom Land Niedersachsen veröffentlichten 
Lärmkarten auf Berechnungen aus dem Jahr 2005 statt auf bereits vorliegenden Berechnungen 
aus dem Jahr 2007 basieren. 

Liegen die Berechnungen aus dem Jahr 2007 und die zugrundeliegenden Verkehrsdaten bei 
Ihnen vor und kann ich ein Kopie von Ihnen bekommen? 

Falls das nicht der Fall ist, wäre dann die Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr der 
richtige Ansprechpartner für mich? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
Volker Constien 
 
-- 
Volker Constien 
Theodor-Storm-Straße 28 
21337 Lüneburg 
Tel. 04131 / 57271 

 

 

 

Von: Schulz, Volker <Volker.Schulz@stadt.lueneburg.de> 
An: <volker@constien.de> 
Datum: 07.05.2008 13:46 
Betreff: LZ-Bericht vom 6.5.2008 
 

Sehr geehrter Herr Constien, 

ich nehme Bezug auf Ihre Mail von gestern Abend, in welcher Sie nach Verkehrsdaten im 
Zusammenhang mit der Lärmkartierung des Landes fragten. 

Das Land Niedersachsen muss, um die Anforderungen der EU-Umgebungslärmrichtlinie zu 
erfüllen, unter anderem Lärmkarten für Hauptverkehrsstraßen (Bundesstraßen und -autobahnen) 
erstellen. Die Verkehrsmengen, die in die Berechnung für die Kartierung eingegeben wurden, 
stammen aus einer Verkehrszählung des Nds. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr 
(NLSV) aus dem Jahre 2005. Die NLSV hat uns im letzten Jahr mitgeteilt, dass sie eine neue, 
aktuelle Verkehrszählung durchgeführt haben. Wir kennen die Zahlen. Mir ist es aber leider nicht 
möglich, Ihnen die Zahlen zur Verfügung zu stellen. Bitte erfragen Sie diese bei der NLSV. 

Ich erlaube mir allerdings eine kleine Anmerkung zu den Lärmkarten, die Sie (ausschließlich) im 
Internet unter 

www.umwelt.niedersachsen.de/master/C46342481_N38340811_L20_D0_I598.html 

einsehen können. 

Die Berechnungsverfahren, welche die EU vorschreibt, um Lärmkarten zu erstellen, sind andere 
Berechnungsverfahren, als sie bisher in Deutschland verwendet wurden und auch noch in 
anderen Bereichen nach wie vor verwendet werden (müssen). Von daher kann mit den Werten 
aus den Lärmkarten für a) die Nacht und b) das 24-Stundenmittel kein direkter Zusammenhang 
mit bisherigen Lärmkartierungen hergeleitet werden. Gleichwohl geben die Werte relativ die 
Belastung für den Menschen korrekt wieder. 
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Für Fragen rufen Sie bitte mich oder meine Kollegin, Frau Suhrke-Konrad (Tel. 04131 / 309-660, 
vormittags), an. Oder schreiben Sie an Frau Suhrke-Konrad eine Mail:  

dagmar.suhrke-konrad@stadt.lueneburg.de 

 

Zusammenfassend: 

Bitte wenden Sie sich an die NLSV (Tel. 04131 / 15-1200). 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Volker Schulz 
 

***_______________________________________________________________* 
*Volker Schulz* 
*Hansestadt Lüneburg* 
*Bereich Umwelt* 
*Bei der Ratsmühle 17a* 
*21335 Lüneburg* 
*Tel : (04131) 309 - 460* 
*Fax : (04131) 309 - 448* 
*Mailto://volker.schulz@stadt.lueneburg.de* 
*Erwägen Sie bitte der Umwelt zuliebe, ob ein Ausdruck dieser E-Mail notwendig ist.* 

 

 

 

Von: Volker Constien <volker@constien.de> 
An: "Käthner, Thomas" <Thomas.Kaethner@nlstbv-lg.niedersachsen.de> 
Datum: 08.05.2008 20:19 
Betreff: Verkehrszählung 2007 auf der Ostumgehung Lüneburg 

 

Sehr geehrter Herr Käthner, 

leider habe ich auf der Internetseite Ihrer Behörde nirgends die Ergebnisse der Verkehrszählung 
2007 auf der Ostumgehung Lüneburg entdecken können. 

An welchen Stellen wurde über welchen Zeitraum gezählt? 

Falls die Ergebnisse im Internet veröffentlicht wurden, würden Sie mir bitte bei der Navigation an 
die richtige Stelle helfen? 

Falls sie nicht im Internet veröffentlicht wurden, könnten Sie mir bitte eine Kopie des 
Ergebnisdokuments zur Verfügung stellen? 

 

Vielen Dank 

Volker Constien 

 

-- 

Volker Constien 
Theodor-Storm-Str. 28 
21337 Lüneburg 
Tel. 04131 / 57271 
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Darauf folgte ein Anruf von Hr. Käthner, der erklärte, 2007 habe es nur eine eintägige 
Plattenzählung in eine Richtung gegeben, die für Lärmberechnungen wenig Aussagekraft 
hätte. 

 

 

 

Von: Volker Constien <volker@constien.de> 
An: "Käthner, Thomas" <Thomas.Kaethner@nlstbv-lg.niedersachsen.de> 
Gesendet: 09.05.2008 11:23 
Betreff: [Fwd: LZ-Bericht vom 6.5.2008] 
 

Hallo Herr Käthner, 

was meinte Herr Schulz denn mit dem Satz: 

"Die NLSV hat uns im letzten Jahr mitgeteilt, dass sie eine neue, aktuelle Verkehrszählung 
durchgeführt haben."? 

War damit die eintägige Plattenzählung in eine Richtung gemeint, die Sie am Telefon erwähnten? 

Wenn diese Zählung so wenig Aussagekraft besitzt, warum wurde sie überhaupt durchgeführt? 

Für die anstehenden Lärmberechnungen im Bereich Moorfeld werden doch wohl 
aussagekräftigere Verkehrszahlen benötigt, oder? 

Sind denn die Zahlen von 2005 im Internet veröffentlicht (ich meine in Zahlenform, nicht auf der 
Lärmkarte)? 

Können Sie mir die Zahlen von 2005 zur Verfügung stellen? 

 

Vielen Dank 

Volker Constien 

 

-- 

Volker Constien 
Theodor-Storm-Str. 28 
21337 Lüneburg 
Tel. 04131 / 57271 

 

Von: "Käthner, Thomas" <Thomas.Kaethner@nlstbv-lg.niedersachsen.de> 
An: Volker Constien <volker@constien.de> 
Datum: 13.05.2008 13:01 
Betreff: AW: [Fwd: LZ-Bericht vom 6.5.2008] 

 

http://www.bast.de/nn_39112/DE/Statistik/Verkehrsdaten/Downloads/zaehlung-
niedersachsen,templateId=raw,property=publicationFile.pdf/zaehlung-niedersachsen.pdf 

 

Sehr geehrter Herr Constien, 

beigefügt der Link zur Verkehrszählung 2005. 

Bis auf die bereits erwähnte Plattenzählung, die der Geschwindigkeitsüberprüfung diente, haben 
wir in 2007 keine Verkehrszählung durchgeführt. 

 

Mit freundlichem Gruß 

Thomas Käthner 




